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ción, nos dimos cuenta de cierto peligro, algunos clientes
y amigos, asi nos lo hicieron saber, por lo que actuamos
de inmediato, quitando todo tipo de telas y decorados que
estuvieran al alcance de la gente, el maniquí, [os tules y
todo, absolutamente todo lo que pudiera estar al alcance
de ese cigarrillo O de esa cerilla o del clásico gracioso de
turno; se quitó, se embaló y preferimos haber tirado un di
nero en decoración, antes de que pudieramos insconscien
temente y sin voluntariedad alguna, potenciar algún peligro;
además, a esas personas que han escrito las cartas y han
hecho los comentarios a la redacción de Siembra, tenemos
que decirles, que han exagerado, sabemos que nadie esta
mos libres de que ocurra alguna desgracia en nuestro ne
gocio, pero procuramos dar la suficiente seguridad a nues
tros clientes por lo menos en Comercial, que estamos pre
venidos para cualquier emergencia, con 5 extintores y una
manguera contra incendios a presión con más de 30 me
tros que cubre la mayor parte del local, teniendo en cuenta
que éste tiene 180 metros cuadrados habitables (aproxima
damente), con almacenes incluidos, junto a estos dispositi
vos de seguridad citados anteriormente, se suman dos pa
tios interiores y una ventana de más de 4 metros de larga
que da a la calle.

Creemos que se ha exagerado, por que si se nos compa
ra o se nos recuerda con Alcalá 20, no es lo más justo, ya
que la discoteca Alcalá 20, tenia miles de metros cuadra
dos de construcción antigua, con maderas en el suelo, es
taba construida en un sótano y su instalación eléctrica es
taba en mal estado. Comercial, solo tiene 180 metros cua
drados, es de construcción moderna, el suelo es de ce
mento pulido, las paredes son de ladrillos y su instalación
eléctrica es reciente, aparte, desde casi todos los puntos
se divisa bien el local o cualquiera de sus partes, por lo
tanto para esas personas o padres que han escrito a su
redacción, con esta carta les queremos tranquilizar y qui
tarles cierto miedo que han expresado.

Espero si es posible que nos publicasen esta carta, con
la misma fotografía para que los lectores puedan observar
que lo que sale en dicha fotografia ha desaparecido.

Agradeciéndoles de antemano el interés mostrado por la
Seguridad de nuestro local a todas las personas que se
han manifestado, reciban un cordial saludo.

La dirección de "COMERCIAL"

"EL SEGUNDO
INSTITUTO DE MANZANARES"

Soy profesor de Enseñanzas Medias en Manzanares y
me he animado a escribir este artículo, tras leer el publica
do en su revista n. C 182 del mes de noviembre de 1993.

Quisiera animar a todos los firmantes de dicho artículo a
cambiarse al Centro en el que trabajo. Afortunadamente,
en mi centro no hay miedo (yo al menos no lo detecto) y el
alumnado se expresa libremente, sin temor a represalias
de ningún tipo. Los veo a menudo charlando tanto con los
profesores, como con sus tutores de forma amigable e in
tentando resolver sus problemas. Desde luego, si hay algo
a lo que mi centro no se parece es a un régimen militar.

El profesorado se preocupa, no sólo por la enseñanza
de unos contenidos, sino por la formación integral de todos
nuestros alumnos; asi se organizan infinidad de actividades
complementarias, para cuya selección se tiene muy en
cuenta los gustos y preferencias de los alumnos, sin ir más
lejos, el curso pasado se realizaron entre otras la prepara-

ción y representación de una obra de teatro, un curso de
educación ambiental, otro de fotografia, una densa semana
cultural llena de actividades (exposiciones, proyecciones,
salidas culturales, plantación de árboles, etc.) e infinidad
de actividades deportivas. Todo esto por supuesto, con las
correspondientes horas extras por parte de todos los pro
fesores participantes. Es sorprendente el número de profe
sores que puede llegar a haber en el centro algunas tardes.

El proceso de enseñanza-aprendizaje, no difiere apenas
de lo que ocurre en muchos otros centros de Enseñanza
Secundaria, todo esto a pesar de ser de los pocos centros
que no cuenta con profesorado de apoyo para los desdo
bles (no existen ni en idiomas, ni de Física y química, ni en
Ciencias Naturales); no tener suficientes profesores espe
cialistas para el área de Dibujo, y un largo etc. que incluye
las mayores ratios de la provincia y la falta de espacio fisi
ca. A pesar de todas estas limitacionrs, todo el claustro
tratamos de llegar de la mejor forma posible al alumnado,
realizando evaluaciones previas orales y/o escritas, en es
pecial a aquellos alumnos nuevos en el Centro, con el fin
de facilitarles en lo posible su rápida integración en la co
munidad escolar. Esto por supuesto, no debe entenderse
como una EGeBeización de nuestra enseñanza, pues trata
mos que el alumnado evolucione, y sea cada vez más el
protagonista de su trabajo diario (y no el profesor).

Por otro lado, creo que con llevarse "emocionalmente
bien" con los alumnos no basta, hay que revisar constante
mente métodos y estrategias; deberia ocurrir lo mismo con
los contenidos, aunque en este último punto tengamos
fuertes limitaciones (programas prefijados, selectividad tras
el COU, etc.).

En mi centro, si hay gran cant"idad de alumnos que si
guen la desafortunada moda de las clases particulares, en
lugar de aprovechar su derecho a una educación gratuita,
completa e integral, que tiene como objetivo la formación y
no simplemente "el aprobado final". Asi convierte lo que
deberia ser un apoyo para una minoría en una opción que
les permite disponer de cantidad de horas libres en su ho
rario lectivo (total se lo van a repetir por la tarde).

En cuanto a la representación del alumnado, y su participa
ción en los órganos de dIrección y gestión del centro, ésta se
da a través del Consejo Escolar, como en cualquier otro
centro de Enseñanzas Medias; por cierto que en el centro
donde trabajo, el Consejo Escolar no tiene competencias
en el nombramiento de profesores, ésta es una cuestión
laboral cuya competencia está en la Dirección Provincial.

Quizás en una próxima ocasión, también mi centro se
"someta a examen" y espero que en este caso, en dicha
evaluación se tenga en cuenta a toda la comunidad educa
tiva y en concreto al colectivo de trabajadores que en él
desarrollamos nuestra labor docente.

¡Ah, por cierto, si os interesa mi centro se llama "Álvarez
de Sotomayor".
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